

Verlag von Gustav Fischer in Jena

Soeben erschienen:

Lehrbuch der Anthropologie

in systematischer Darstellung

Mit besonderer Berücksichtigung der anthropologischen Methoden
Für Studierende, Ärzte und Forschungsreisende

von

RUDOLF MARTIN

Zweite, vermehrte Auflage. Drei Bände gr. 8^o 1928. Rmk. 90.—, in Leinen gebd. Rmk. 96.—

Band I: **Somatologie.** Mit 266 Abb. im Text,
3 Tafeln und 7 Beobachtungsblättern.
S. XVII, 1—578

Band II: **Kraniologie. Osteologie.**
Mit 281 Abbildungen im Text
S. VIII, 579—1182

Band III: **Bibliographie, Literaturverzeichnis, Sachregister, Autorenregister**
S. V, 1183—1816

*

Das Werk ist in erster Linie für den angehenden **Fach-Anthropologen** und den anthropologisch vorgebildeten **Forschungsreisenden** geschrieben. Den Lehrer vollständig ersetzen kann und will es nicht. Es ist vielmehr als Hilfsmittel für das Laboratorium und den Unterricht gedacht und bezweckt, die Vorlesungen, die ja in erster Linie anregen sollen, zu ergänzen und zu erweitern. Es wird aber auch dem **praktischen Arzt** leicht verständlich sein, für den nicht nur die Rassenvariationen, sondern auch die Variationsbreiten der einzelnen physischen Merkmale von Wert sind. Der Verfasser war bemüht, die Darstellung besonders der somatologischen, relativ leicht zu beobachtenden Merkmale so zu gestalten, dass auch Forschungsreisende ohne speziell anthropologische Vorbildung, Kolonialbeamte, Lehrer usw. dadurch in den Stand gesetzt werden, einschlägige Beobachtungen anzustellen.

Die Neuauflage seines Lehrbuches der Anthropologie hat Rudolf Martin nicht mehr erlebt. Die Herausgeberin, *Stefanie Martin-Oppenheim*, hat es für ihre Pflicht gehalten, in seinem Sinne die Form der ersten Auflage in der zweiten zu wahren. Ein grosser Teil der Änderungen stammt von der Hand des Verfassers, während die Bibliographie, das Sach- und Autorenregister nach dem heutigen Stand der Wissenschaft umgearbeitet, das Zeitschriften- und Schriftenverzeichnis soweit als irgend möglich ergänzt wurden.

Auf Wunsch des Verfassers unterzog Direktor Dr. *Huth* (Nürnberg) das Kapitel über die **Methoden** einer völligen Neubearbeitung; Professor *Mollison* (München) fügte ein Kapitel über die Methoden der **biologischen Eiweisssdifferenzierung** neu ein und revidierte die Anweisungen für die photographischen Aufnahmen. Dr. *Hanhart* (Zürich) bearbeitete das Kapitel über **Zwergwuchs und Riesenwuchs** neu. Ferner wurden einige Umstellungen in den bibliographischen Ziffern vorgenommen, die den heutigen Erfordernissen folgerichtig und praktisch besser entsprechen, und einige alte Tabellen geändert und neue hinzugefügt.

So stellt die neue Auflage des Lehrbuches wiederum ein Buch dar, in dem man nach Rudolf Martins eigenen Worten Tatsachen verzeichnet findet und aus dem man die Grundlagen des Wissens kennen lernt.

— Ein ausführlicher reich illustrierter Prospekt, 16 Seiten 8^o, steht zur Verfügung. —

Ⓥ